



## Protokoll der Fachschaftsratssitzung vom 10.07.2018

### Formalien

#### **Feststellung der Beschlussfähigkeit**

- Sitzungsbeginn: 18:35 Uhr
- Beschlussfähigkeit: beschlussfähig mit 13 stimmberechtigten Mitgliedern von insgesamt 14, davon:

Mitglied/Anwesenheit (19 ges.)	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Aaron Semmling		x	
Andreas Baier	x		
Antonia Calenberg	x		
Gesa Schulz	x		
Florian Schilken			X
Fiona Heiser	x		
Eduard Pulber	x		
Jonas Jäckel	x		
Jonas Schmidt	x		
Lisa Bauer			X
Lisa Marie Oehlschlägel	x		
Marie Hauffe	x		
Maja Moch			X
Maike Wehmeier			X
Patricia Schinke	x		
Rahel Goldammer	x		
Sebastian Wierzba	x		
Simeon Wenkel-Grünberg			x
Tim Rothe	x		

– Gäste: Thilo Buchien, Robert Schlick



## **Genehmigung der Tagesordnung:**

- Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt.

## **Genehmigung alter Protokolle (12.06.2018, 26.06.2018, 03.07.2018):**

- Keine Genehmigung der genannten Protokollen → Vertagung

## **Finanzbericht (außerhalb des Protokolls):**

**Sitzungsleitung:** Rahel Goldammer

**Protokollant:** Eduard Pulber

## Tagesordnungspunkte

### **Berichte aus den Gremien und to-do für die nächsten Sitzungen der Gremien**

- Studienkommission (Aaron, Sebastian, Patricia, Nele, Lisa B., Marie);**
- Fachausschuss (Maja, Andreas);**
- Studentenrat (Simeon):**
- Prüfungsausschuss (Jonas S., Thilo, Aaron)**
- Fakultätsrat (Jonas J., Tim D.)**

### **AG- Übersicht und Aufgaben:**

- **EDV:** Thilo war beim Treffen mit Admins der FSRe, OPSI aktualisiert Programme automatisch, Windows 10 kann bald über Stura bezogen werden, Etherpad soll bald kommen, offizielle FSR-E-mails dürfen nicht mit privaten Email-Adressen synchronisiert werden, mit Funktionslogin darf auch Opal benutzt werden, TUD hat Pläne mit WebCMS, vielleicht Umstellung auf WebCMS weil Robert Schlick bald weg ist und aus Datenschutzgründen, Spamfilter der FSR-Emailadresse wurde aktiviert
- **ESE:**
- **Evaluation:**
- **Exkursion:**
- **HyWaTa:**
- **Klausurenvorbereitung: -**
- **Marketing: -**



- **Öffentlichkeitsarbeit:** -
- **Postbeauftragter:** -
- **Protokollbeauftragter:** Protokolle als PDF abspeichern funktioniert noch nicht
- **Umweltbeauftragte:** -

## 1. Saale Kanutour

Keine Neuigkeiten

## 2. Rückblick Vortrag (Helene)

Feedback: gut besucht und interessant, Titel war evtl. irreführend (Vertiefung / Orientierung), einseitig bzgl. Gewerkschaftsarbeit, offen für Fragen, Wunsch nach mehr Tiefe, zu sehr auf Bauingenieurswelt fixiert, vielleicht Vortrag von Fachperson der Wasserwirtschaft oder Hydrologie, auf Facebook werben für DWA-Stammtisch und Fachquellen

## 3. HyWaTa 2018

**Antrag:** Wir erwarten Eingänge für die HyWaTa von den Berliner Wasserbetrieben, der Stadtentwässerung Dresden, der DVGW, der DWA, den Teilnehmern und einer Sicherheit des FSR in Höhe von 1000€. Damit möge der FSR einen Finanzrahmen von 9100€ für die HyWaTa, die vom 15.11.2018-18.11.2018 stattfindet, beschließen.

Antrag wurde einstimmig beschlossen

## 4. Mut zum Hut - Infoveranstaltung

Veranstaltung vom Graduiertenkolleg, Frage ob durch Promotion Chancen in der Wirtschaft verbaut werden, vielleicht Frau Görner als Ansprechpartner (sie ist Studienberaterin und promoviert), am besten eine promovierte Person, die Erfahrungen in der Privatwirtschaft gemacht hat, Professor Lerch hat Erfahrungen bei Siemens

## 5. DVGW – Hochschulgruppe

Geschäftsführer von Sachsen will eine Hochschulgruppe gründen und Prof. Lerch möchte diese mit dem FSR verknüpfen, Vorteile sind Vernetzung und vergütete



Exkursionen, Hochschulgruppen können vom Stura finanziell gefördert werden, DWA ist eine Konkurrenz zu DVGW, FSR kann für DVGW-Hochschulgruppen Werbung machen, DWA ist auf Abwasser spezialisiert, DVGW ist auf Trinkwasser spezialisiert, bei Interesse kann Prof. Lerch eine Fachperson vom DVGW einladen, DVGW verfolgt politische und wirtschaftliche Ziele, evtl. noch andere Fachrichtungen einladen (Verfahrenstechniker, Chemiker), in Hochschulgruppe sind auch Berufsanfänger und Berufserfahrene

**Meinungsbild:** ‚Wer hält die Gründung einer DVGW-Hochschulgruppe an der TUD für sinnvoll?‘ einstimmig dafür

**Meinungsbild:** ‚Wer ist dafür, dass Andreas eine Vorstellungsveranstaltung der DVGW organisiert?‘ einstimmig dafür

## 6. Änderung Name Studentenrat zu Studierendenrat

3. Lesung, in dem Stura Namensänderung beantragen will, fast alle Studentenräte in Deutschland haben sich umbenannt aus Gründen der Genderfreiheit

**Meinungsbild:** ‚Wer ist für eine Namensänderung des Studentenrats in Studierendenrat?‘ 13 dafür, 3 dagegen

## 7. FSR-Kandidatur für nächste Legislatur

bisher kandidieren 8 Leute für nächste Legislatur, Ideen für Werben des FSR, besonders bei ESE Nachwuchs aktivieren, bei FSR-Wanderung kann man gut über den FSR erzählen, alle Ersties zu einer offenen FSR-Sitzung einladen und an Meinungsbildern teilhaben lassen, FSR stellt sich zu Semesterbeginn vor, diesen Vortrag evtl. überarbeiten, dort auch über AGs sprechen und Flyer über FSR

**GO-Antrag auf Schließung der Redeliste:** 2 dafür, 5 dagegen, 6 Enthaltungen; am ersten Tag schon zu viel Input über Studium, evtl. an einem anderen Tag FSR-Vortrag, Informationsplattform soll ausgebaut werden als stabile Plattform, evtl. eine Erstie-Kanutour organisieren

## 8. Termin außerordentliche Sitzung

11. oder 18. September, alle sollen aktiv abstimmen

**GO-Antrag auf Änderung der Tagesordnung, keine Gegenstimme**



## 9. Feedback SoSe 18

bei Akkreditierung des Studiengangs kann der FSR positiv mitgestalten, es werden erfahrene Leute für Organisation großer Events benötigt, FSR-Mitglieder kriegen als Erste hochschulbezogene Informationen, Protokolle lesen und kontrollieren funktioniert nicht gut, Aufgaben von assoziierten Mitgliedern müssen schrittweise übernommen werden, im Vergleich zu vergangenen Jahren leistet der FSR gute Arbeit, Ergänzung der Leitfäden funktioniert nicht, Einarbeitung sollte besser sein, Klausurtagung ist sehr gut, als Sprecher\*in vielleicht keine weiteren Aufgaben übernehmen (sonst Böhnout), als Sprecher\*in mit stellvertretenden zusammenarbeiten

## 10. Schwarze Liste

Diskussion über Schwarze Liste, Pros und Cons, in der FSR

**Antrag:** ‚Der FSR möge beschließen, Mitglieder auf die Schwarze Liste zu setzen.‘

**GO-Antrag auf geheime Abstimmung** mit der Zählkommission Julian Heinrich, Robert Schlick und Marie Buhl: **12 Stimmzettel (11 gültig, 1 ungültig)** wurden abgegeben, das Ergebnis lautet: **4 Stimmen mit Namen, 7 Stimmzettel ohne Namen**, damit wurde für kein Mitglied die einfache Mehrheit der anwesenden Mitglieder erreicht.

## Anstehende Aufgaben/Termine/Sonstiges

### Sonstiges:

- ökologische Station Neunzehnhain funktioniert wieder, nachdem es ein Problem mit dem Warmwasser gab
- Thilo Buchien möchte weiterhin Entsendeter der Kommission für das Deutschland-Stipendium sein
- Änderungen der Studienordnung soll auf Facebook gepostet werden, z.B. zur Prüfung zugelassen zu werden ohne den Beleg vorher abzugeben (Wasserkraftanlagen, Verkehrswasserbau, Hydrometrie)
- auf Antrag beim Prüfungsamt kann man sich für eine Studienordnung entscheiden
- man kann sich Sitzscheine für Lehrveranstaltungen nach vorheriger Absprache mit Professoren holen



- Einschreibefrist für die Klausuren ist bis Ende der Woche möglich, bei Problemen an das Prüfungsamt wenden
- Zweitiefahrt (Wiwis-Zweities fahren nach Prag = voller Erfolg)

## **Aufgaben:**

- Spieleabend Leitfaden
- HyWaTa – Ideen für gute Vortragende & Workshops sammeln
- Belege-Leitfäden erstellen und hochladen
- Neue FSR-Mitglieder\*innen werben.
- Neuer Sprecher\*in für die nächste Amtszeit

## **TOPs für die nächste Sitzung:**

- EDV (ZIH-Login, Server, WebCMS)
- ESE
- Entsendungsvertreter für Kommission ‚Deutschland-Stipendium‘
- Sommerklausurtagung
- Zweite-Fahrt
- Außerordentliche Sitzung
- Saale-Kanutour
- Vollversammlung

## **Termine:**

- 17.7.18 FSR Sitzung bei Simeon mit Selbstversorgung + FSR-Grillkäse
- Oktober 2018 ESE
- 29.10.18 Antrittsvorlesung Stolte/Lerch

## **Themen für Newsletter:**

- Klausuren sammeln!
- HyWaTa-Termin
- Wahlpflichtmodule Zeugnis Master Änderung beantragen



# FSR Hydrowissenschaften

Umweltwissenschaften der TU Dresden

- Leitfäden für Belege gesucht
- Suche neuer FSR-Mitglieder
- Feedback zum Studiengang Bsc
- Teilnahme Scheine bei Modulen
- Papierpilz

*Sitzung um 20: 47Uhr geschlossen.*